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Schnelles Internet soll nach Lüngerau kommen
ie meisten Menschen in den Dörfern Lindewitts kennen schnelles Internet 
eher vom Hörensagen denn aus eigener Erfahrung. Neben den jüngsten 
Aktivitäten, die Außenbereiche mit öffentlichen Fördermitteln versorgen zu 
können, soll der Breitbandausbau mit Glasfaser nun auch innerhalb der sechs 
Ortschaften der Gemeinde erfolgen. 
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Kupfer war im vergangenen Jahrhundert – jetzt kommt Glasfaser. Das 
zukunftsfähige Glasfasernetz mit Anschlüssen bis in das Haus ermöglicht 
den Nutzern Highspeed-Internet mit 1000 Mbit/s aber auch Telefon und 
Fernsehen.
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Das Glasfasernetz in Elmshorn wird weiter ausgebaut. Dieses Jahr sind die 
Königstraße, die Peterstraße und Am Probstenfeld dran. Das teilt die Stadt 
Elmshorn mit. Außerdem werden die Wasserläufe in der Fußgängerzone 
erneuert. Ende März geht es los. Im Oktober sollen die Bauarbeiten 
abgeschlossen sein. So zumindest der Plan. 
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Glasfaserausbau in Elmshorner Königstraße

„Endlich geht es los.“ Erleichterung bei der Vorsitzenden des Breitband-
zweckverbandes Mittelangeln Britta Lang. Nach zwei Jahren Vorbereitung 
konnte sie gemeinsam mit Günter Nissen, stellvertretender Bürgermeis-
ter von Sörup, und Andreas Bonde, Bürgermeister von Schnarup-Thumby, 
mit einem symbolischen Spatenstich, den Ausbaubeginn des Glasfaser-
netzes im Amt Mittelangeln vollziehen. 
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Der Breitbandausbau in Mittelangeln hat begonnen 

Hinweis: Sehr geehrte Damen und Herren,
viele Online-Zeitungen stellen Artikel nur noch gegen Bezahlung bereit, um Sie trotzdem umfassend zu informieren, 
fügen wir auch die Links der „Plus-Artikel“ mit einem Hinweis hinzu, sodass Sie selbst auswählen können, welchen 
Artikel Sie in Gänze lesen wollen. 

Trittau: Infoabend zum Glasfaser_Netzausbau

https://www.shz.de/lokales/schleswiger-nachrichten/schnelles-internet-soll-nach-luengerau-kommen-id27447382.html
https://www.shz.de/lokales/stormarner-tageblatt/infoabend-zum-glasfaser-netzausbau-id27408912.html
https://www.shz.de/lokales/pinneberger-tageblatt/in-vier-etappen-so-laeuft-der-glasfaser-ausbau-in-der-elmshorner-koenigstrasse-id27401587.html
https://www.shz.de/lokales/schleswiger-nachrichten/der-breitbandausbau-in-mittelangeln-hat-begonnen-id27406732.html


1800 Anschlüsse noch zu langsam
Der Ausbau des schnellen Internets in der Region kommt voran, wie auf 
der jüngsten Versammlung des Breitbandzweckverbandes der Ämter Dä-
nischenhagen, Dänischer Wohld und Hüttener Berge deutlich wurde. „Es 
geht Schritt für Schritt weiter“, ist Verbandsvorsteher Jens Krabbenhöft 
weiterhin positiv gestimmt. 
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Breitband-Zweckverband Nordfriesland-Nord
Der Breitband-Zweckverband Nordfriesland-Nord (BZV) reduziert die Kos-
ten für Eigenheimbesitzer, die einen Glasfaseranschluss in den Außenbe-
reichen Südtonderns und des Mittleren Nordfrieslands beantragen. Die 
zuvor geltende 20-Meter-Regelung (auf privatem Grund) wird wegfallen.
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Wie groß ist der Lärm in der Stadt? Wie viel Feinstaub oder Kohlendioxid 
gibt es aktuell? Und wo ist noch ein Parkplatz frei? Sensoren sollen zu-
künftig dafür sorgen, dass es Antworten auf die Fragen gibt – undzwar in 
Echtzeit. Den Grundstein für eine vernetzte Stadt soll das „Smart Region 
Lab Eutin“ legen, das ein weiterer Schritt in Richtung digitale Stadtent-
wicklung sein soll.
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Eutin soll Datendrehscheibe werden

Seit 2016 widmen sich die Stadtwerke Flensburg nicht nur den Ge-
schäftsbereichen „Fernwärme – Wasser – Strom”, sondern steigen mit ih-
rer „Echten Glasfaser” auch in den Bereich Telekommunikation groß ein.  
„Glasfaser ist einfach die Zukunft der Telekommunikation”, ist sich Ge-
schäftsbereichsleiterin Ulla Meixner sicher.
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Flensburg: Stadtwerke wollen Fruerlund erschließen

1000 Mbit/s ist Gigabitgeschwindigkeit. Diese Internetleistung lässt sich 
stabil und dauerhaft nur mit Glasfaser bis ins Haus (FTTH) umsetzen. Ein 
Ausbauvorhaben, das von dem regionalen Anbieter Vereinigte Stadtwer-
ke Media GmbH (VS Media) im südlichen Schleswig-Holstein seit 2009 
erfolgreich umgesetzt wird. Verfügbar sind bei diesen Anschlüssen 1000 
Mbit/s. 
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Breitband: Jetzt ist Bünningstedt an der Reihe

https://www.shz.de/lokales/eckernfoerder-zeitung/breitbandzweckverband-der-aemter-daenischenhagen-daenischer-wohld-und-huettener-berge-1800-anschluesse-noch-zu-langsam-id27348172.html
https://www.shz.de/regionales/newsticker-nord/tourismusverband-besseres-internet-fuer-den-nordsee-urlaub-id27158837.html
https://www.shz.de/lokales/husumer-nachrichten/das-turbo-internet-wird-fuer-viele-haushalte-guenstiger-id27319857.html
https://www.shz.de/lokales/ostholsteiner-anzeiger/eutin-soll-datendrehscheibe-werden-id27238032.html
https://www.shz.de/lokales/flensburger-tageblatt/glasfaserausbau-in-flensburg-stadtwerke-wollen-fruerlund-erschliessen-id27202002.html
https://www.shz.de/lokales/stormarner-tageblatt/breitband-jetzt-ist-buenningstedt-an-der-reihe-id27478217.html


Eckernförde stellt Weichen für 5G-Netz 
Mobilfunkantennen an jeder Straßenlaterne – so sieht die Zukunft in Eckern-
förde aus. Diese engmaschige Versorgung mit dem 5G-Standard macht 
zum Beispiel autonomes Fahren möglich. Das ist mehr als nur eine Vision, 
denn mit dem Glasfaser-Ausbau schafft die Stadt schon jetzt die Voraus-
setzungen dafür.
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

HGV Bergenhusen: Breitband: Im März geht es los 
Gewaltig im Vorteil gegenüber den Städten sieht sie den ländlichen Raum 
mit der aktuell schnell voranschreitenden Breitbandversorgung. „Hier ent-
stehen Chancen für Wirtschaft, Behörden und Kommunen sich mit der ra-
santen Entwicklung der Digitalisierung in allen Bereichen zukunftsfähig 
aufzustellen“, lautete ihr Fazit zu diesem Themenschwerpunkt.
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Die Vereinigte Stadtwerke Media will den Breitbandausbau im Hochschul-
stadtteil vorantreiben. Das Quartier könnte 2021 Internet, TV und Telefon 
über Glasfaser bekommen – wenn sich genug Interessenten finden.
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Breitbandausbau: Lübecks Hochschulstadtteil bekommt 
Glasfaseranschluss 

Die Digitalisierung ist aus Sicht des schleswig-holsteinischen Landwirt-
schaftsministers Jan Philipp Albrecht eine Chance für eine zukunftsfähige 
Milchproduktion. Dies machte der Grünen-Politiker auf dem Milchbau-
erntag in Osterrönfeld bei Rendsburg vor rund 100 Landwirten deutlich.
[Mehr]

Albrecht sieht in Digitalisierung eine Chance für Milchbauern

Die Bürgerschaft hat das Rahmenkonzept für die Digitalisierung Lübecks 
abgesegnet. Datenschutz und Bürgerbeteiligung sollen sichergestellt 
werden, sagt die Verwaltung. Aber es gibt auch Bedenken.
Hinweis: Plus-Artikel [Mehr]

Lübecks Plan für die Digitalisierung steht

Laut Zeitplan hätte in der Gemeinde Pommerby mit dem Breitbandaus-
bau erst Ende April begonnen werden sollen, doch die Tiefbauarbeiten 
für die Verlegung der Leerrohre sind bereits im Gange. 
[Mehr]

Pommerby: Glasfaser kommt schneller als geplant

https://www.kn-online.de/Lokales/Eckernfoerde/Eckernfoerde-stellt-mit-Glasfaser-Ausbau-die-Weichen-fuer-5G-Mobilfunknetz
https://www.shz.de/regionales/newsticker-nord/tourismusverband-besseres-internet-fuer-den-nordsee-urlaub-id27158837.html
https://www.shz.de/lokales/schleswiger-nachrichten/breitband-im-maerz-geht-es-los-id27225712.html
https://www.ln-online.de/Lokales/Luebeck/Breitbandausbau-Luebecks-Hochschulstadtteil-bekommt-Glasfaseranschluss
https://www.kn-online.de/Nachrichten/Schleswig-Holstein/Umweltminister-Albecht-Digitalisierung-eine-Chance-fuer-Milchbauern
https://www.ln-online.de/Lokales/Luebeck/Luebecks-Plan-fuer-die-Digitalisierung-steht
https://www.shz.de/lokales/schleibote/glasfaser-kommt-schneller-als-geplant-id27481387.html


Digitale Patin
Zwei anstrengende und lehrreiche Ausbildungstage 
liegen hinter den ersten Digitalen Patinnen, die in Kiel 
geschult wurden. Die Digitale Patin ist eine gemeinsame 
Idee vom LandFrauenVerband Schleswig-Holstein 
und dem Breitband-Kompetenzzentrum. LandFrauen 
aus allen Ortsvereinen des Landes konnten sich für 
diese Ausbildung anmelden. In zwei halbtägigen 
Veranstaltungen wurden die Teilnehmerinnen durch 
Mitarbeiter des BKZ.SH zu Digitalen Patinnen ausgebildet. 
Die Digitalen Patinnen sind LandFrauen, die schon heute 
zahlreiche Anwendungen im Internet und vor allem an 
mobilen Geräten wie Tablets und Smartphones einsetzen 
und den großen Nutzen für sich erkannt haben. In den 
Veranstaltungen bekommen die LandFrauen das nötige 
Rüstzeug an die Hand, bei sich vor Ort eigene digitale 
Schulungen durchzuführen. 
Das Ziel ist es, die Medienkompetenz, gerade auch von 
Älteren, zu verbessern und so die Digitale Teilhabe zu 
ermöglichen. Vorhandene Barrieren im Umgang mit 
dem Internet und der digitalen Technik sollen abgebaut 
werden. Wir haben uns gedacht: Es reicht nicht nur, 
dass die Menschen im Land die digitale Infrastruktur 
in Form einer Glasfaserleitung bekommen. Wir wollen 
auch möglichst Viele mitnehmen, auf dem Weg der 
Digitalisierung. Das Beste: Das BKZ.SH hat daher 
Schulungsgeräte angeschafft, die sich die ausgebildeten 
Digitalen Patinnen über ein Buchungsportal ausleihen 
und für die eigenen Veranstaltungen nutzen können. So 
ist gewährleistet, dass wirklich alle Interessierten an den 
Schulungen der Digitalen Patinnen teilnehmen können. 
 Am 5. und 12. Februar fanden die Auftaktveranstaltungen 
in Kiel mit der ersten Gruppe der Digitalen Patinnen 
statt. „Die LandFrauen beschäftigen sich schon länger 
mit dem Thema Digitalisierung und nun haben wir 
eine weitere Möglichkeit ins Leben gerufen, noch mehr 

Menschen daran teilhaben zu lassen“, so die Präsidentin 
des LandFrauenVerbands Schleswig-Holstein e.V. Ulrike 
Röhr zu Eröffnung in Kiel. „Das Interesse ist so groß, dass 
wir eine Warteliste führen.“ 
Mit zehn LandFrauen war der erste Kurs direkt ausgebucht. 
Die angemeldeten LandFrauen haben sich an zwei 
Nachmittagen ausbilden lassen. Neben den technischen 
und organisatorischen Inhalten, stand auch das Üben der 
eigenen Präsentation im Vordergrund. Zum Abschluss 
bekamen alle Teilnehmerinnen ihr Zertifikat von Birte 
Oesau (Beisitzerin im Vorstand des LandFrauenVerbandes 
Schleswig-Holstein e.V.) feierlich überreicht. In der 
nächsten Zeit werden die frischen Digitalen Patinnen die 
notwendigen Rahmenbedingungen schaffen, um eigene 
Schulungen anzubieten und das gelernte anzuwenden. 
In der ersten Projektphase gibt es vier Gruppen, die bereits 
ausgebucht sind. Langfristig soll ein großes Netzwerk von 
Digitalen Patinnen im Land entstehen. Das Interesse ist 
so groß, dass wir bereits über neue Ausbildungstermine 
im Herbst 2020 nachdenken. 
Wie Sie Digitale Patin oder Digitaler Pate werden oder 
wenn auch Ihr Verein Interesse an einer Kooperation hat, 
finden Sie Informationen auf der Homepage des BKZ.SH 
(www.bkzsh.de).



Ausbauprojekte mit 
Bundesförderung

Am 23. April 2020 findet im BKZ.SH 
(Reventlouallee 6, 24105 Kiel) ein 
Workshop in Kooperation mit dem 
Projektträger BFP (atene KOM GmbH) 
statt. Inhaltlich wird es um die Themen 
Mittelanforderung, Sachberichte 
und Verwendungsnachweise gehen. 
Informationen zur genauen Uhrzeit 
und zur Anmeldungen versenden wir 
in einem Sondernewsletter im März. 

Am 4. Juni 2020 findet das 
Breitbandforum in Neumünster statt. 

Wir hoffen, wir konnten Sie 
mit dem Newsletter gut infor-
mieren und Ihnen Anstöße 
und neue Impulse für unser 
gemeinsames Ziel geben: 
100 % Glasfaser in Schles-
wig-Holstein bis 2025. Wenn 
Sie Anregungen zu weiteren 
Themen, Lob oder Kritik ha-
ben, schreiben Sie uns bitte.

Herzliche Grüße 

Ihr BKZSH-Team

Unseren Newsletter können Sie 
jederzeit formlos per E-Mail an 
info@bkzsh.de abbestellen.

TERMINE - Save the Date

Die neue Richtlinie nach der Bayern als erste Region in Europa den Gi-
gabit-Ausbau in grauen Flecken fördern darf, läuft nun offiziell an. Nach 
mehr als zwei Jahren Prüfungen und Verhandlungen wurde das Projekt 
von der EU-Kommission genehmigt.
[Mehr]

Bayern: Start für neue Gigabit-Richtlinie

Huawei kann mehrere Netzbetreiber in eine 5G-Antenne packen
Eine neue 5G-Antenne von Huawei deckt in Deutschland das ganze C-
Band ab. Also den 3,6-GHz-Bereich, in dem die Netzbetreiber Frequenzen 
bei der Auktion im Jahr 2019 ersteigert haben. 
 [Mehr]

https://www.kommune21.de/meldung_33284_Start+f%C3%BCr+neue+Gigabit-Richtlinie.html
https://www.golem.de/news/3-6-ghz-huawei-kann-die-vier-netzbetreiber-in-eine-5g-antenne-packen-2002-146758.html

